
    تحريـر ألفاظ التنبيه (لغة الفقه)

  ومشايخ ومشيخة ومشيوخاء والمرة شيخة وقد شاخ الرجل يشيخ شيخا بفتح الشين وشيخوخة

وشيخ تشيخا بمعنى شاخ وشيخته دعوته شيخا وتصغير شيخ شييخ وشييخ بضم الشين وكسرها ولا

يقال شويخ .

 العجائز جمع عجوز ولا يقال عجوزة ويجمع أيضا على عجز بضمتين .

 المدرار بكسر الميم كثير الدر ومعناه مطر كثير .

 السقيا بضم السين اسم من قولك سقاه االله وأسقاه .

 المحق بفتح الميم وإسكان الحاء الإتلاف وذهاب البركة .

 الظراب بكسر الظاء المعجمة جمع ظرب بفتح الظاء وكسر الراء هي الرابية الصغيرة قال

الأزهري خصها بالطلب لأنها أوفق للراعية من شواهق الجبال .

   قوله حوالينا بفتح اللام يقال حوله وحواله وحوليه
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